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ホールのスピーカーが新しくなりました！ 

長年の懸案だったホールのスピーカーの交換が終わりました。これまで、マイクや CD などをかけ

た際に音声が濁ったり、聞こえなかったりしていましたが、この度左右ともに新品のものと交換しま

した。これでクリアな音がホールいっぱいに響くようなりました。今後の活動に有効利用していただ

ければと思います。 

ホール、アトリウムの空調工事があと少しで終了です！ 

11 月からホールとアトリウムのエアコン工事が本格化し、機械を止めて作業をしてきました。

1/16・17 に試運転を開始しました。現在若干の不具合が見られるため、状況を確認しているとこ

ろです。ますます寒さが厳しくなる季節に、利用者の皆様には暖房が効かない中で活動することとな

り、ご不便をおかけしていますが、今しばらくお待ちください。 

「地域の拠り所」として・・・ 

打瀬公民館長 小川 好信 

公民館の役割として、「地域の拠り所」であることがあげられます。さまざまな年代の方が

それぞれの目的で来館し、サークル活動をはじめグループや個人の活動を通して学んでいま

す。これから何かを学び始めたい方も相談にいらっしゃいます。地域の諸団体のイベント会

場になったり、行政機関による関連事業について地域住民への説明会を行ったりすることも

あります。地域の方々が公民館を活用する術をよくご存じなので積極

的に部屋を利用したいという申し出が多数あります。希望の日時に部

屋が空いておらず、別の日に予定を変更していただくこともあります。

学びの相談では、既存のサークルの紹介や新たなサークルの立ち上げ

に応じています。こうした対応を通じて、微力ながら公民館が「地域

の拠り所」としてお役に立てているのかな、と思っているのですが… 

多くの方々や団体にご利用いただいている一方で、施設や備品などの破損や故障などが多く、

なかなかすぐにすべてを解消できておらず、利用者の方々にはご不便をおかけしています。先

日のアンケートにもご意見が寄せられていますが、限られた予算で、どこを優先的に改善して

いくか、職員間で情報を共有し、修繕の優先順位を考えて徐々に対応しています。これからも

快適な学習環境を整えつつ、「地域の拠り所」として一歩一歩進めていきたいと思っています。 
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新湾岸道路プロジェクトのパネル展、オープンハウス型説明会が開催されました 

1 月 14 日～17 日の 4日間、国土交通省、千葉県及び千葉市建設局

道路計画課の主催で新湾岸道路（現在、ルートも含め検討が始まった

ところ）のパネル展、オープンハウス型説明会が公民館のアトリウム

で行われました。期間を通しての来場者数は、約 200 名超、男女比は

半々でした。来場者からはどこに道路ができるのか、国道 357 号が渋

滞しているので早期の整備を望む、景観維持は考慮してもらいたい、

といった質問や意見がありました。来場者はベイタウンをはじめ、近隣の地域にお住いの方が中心で、

計画に関心があり、パネル展に目的をもって来られている方が多かったようです。 

 

令和 6 年度 公民館に関するアンケートの結果（抜粋） 

12 月に公民館のサークルの利用者および来館された方々へ、毎年恒例のアンケート調査を実施しまし

た。ご協力ありがとうございました。63 名の方から回答をいただき、打瀬公民館での集計を行いました

ので、その結果を掲載します。紙面の都合上、すべての項目の結果を載せることができません。館内には、

すべての項目について掲載した集計結果を掲示していますので、来館の際にご覧ください。 

 ＜アンケート集計結果＞ 

◎ 公民館をどのように利用していますか  （回答数：人） 

①  主催講座・事業への参加（主に 1つの公民館）（10） 

②  クラブ・サークル会員として活動日に参加（57）   ③ 図書室の利用（28） 

④ 町内自治会その他の地域における団体での利用（2）  ⑤ 自習室の利用（4） 

⑤  その他（音楽の個人練習）（1） 

◎ 来館頻度 （回答数：人） 

① 週 1 回以上（19） ② 月に 2，3回（38） ③ 月に 1 回（5） ④ 年に数回（0） 

⑥ ほぼ利用しない（0） ⑥ その他（イベントが近いと回数が増す）（1） 

◎ どのような交通手段でお越しですか。 （複数回答可） （回答数：人） 

① 徒歩 （42）  ② 自転車・原付等（17）  ③ 公共交通機関・タクシー等（2） 

④ 自家用車等（自身が運転）（11）        ⑤ 自家用車等（乗り合い等）（5） 

⑥ その他（電車）（2） 

◎ 駐車場及び駐輪場が使えなくなったことはありますか。  （回答数：人） 

① よくある（2） ② たまにある（7） ③ ほとんどない（14） ④ 使わない（28） 

◎ 職員の対応全般について  回答数：人 （割合）  

 

 

 

◎ 部屋や備品等の状況全般について  回答数：人 （割合） 

 

 

 

４（満足） ３（やや満足） ２（やや不満） １（不満） 無回答 

５４（87％） ８（13％） 0（０％） ０（０％） １ 

４（満足） ３（やや満足） ２（やや不満） １（不満） 無回答 

２９（48％） ２８（46％） ４（7％） ０（０％） ２ 
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◎ 公民館全般に対するご意見、期待すること （抜粋） 

・ 講座案内のチラシがもっと欲しい。 

・ 住民同士、利用者同士が自由に交流、歓談できるスペースが欲しい。 

・ 植木など置き方を工夫したり、掲示ももう少しスッキリ、情報が多いのも大切ですが、…昔はもっ

と落ち着いていてきれいでした。ベイタウンにふさわしい公民館であってほしいと思います。 

・ 長期休み等、短時間でも楽しめる子供向けのイベントがあったらいいなあと思います。 

【アンケート結果から】 

全体的には好意的な評価、ご意見をいただきました。職員を含め公民館が地域や利用者の皆さんに

受け入れられていることをありがたく思います。一方で施設・設備の管理や不具合の修繕等で利用者

の目線からよりよい環境を望む声があり、改めて工夫・改善の必要性を認識いたしました。 

ご回答いただいた方々には、貴重なご意見を頂戴しましたことにたいへん感謝いたします。 

  

 

 

  

11 月 17 日 Chat-GPT で簡単解決 （オンライン講座） 

AI について、これまで講座を実施したことはなく、参加者

がどの程度関心を持っているのか未知なため、定員を少なく

設定しました。どの受講者も講義の映像を集中して視聴しつ

つメモを取り、題材への関心の高さが見られました。配信映

像の画面が見づらい様子だったため、途中で投影する画面の

大きさを調整しました。終了後の受講者の話やアンケートの

回答から、講義内容について難易度に幅があったことが分かりました。AI への認知度に差がある

ため、今後の AI 関連の講座には、難易度の配慮が必要であるように思われました。 

【参加された方からの感想】（抜粋） 

・ 公民館講座で AIを取り上げていただいたのが良かった。最先端情報に触れられたのが良い。欲を言

えば、将来の展望についても知りたかった。講義の内容と受講者のレベル・意識合わせが難しい。 

・ ChatGPTの使い方、できることまでとても分かりやすかったです。 

・ 食材をもとにしたレシピ提案など、具体的な質問方法を教えてもらった。2足動物の速いものの話

で、ダチョウは鳥なので始めは入っていなかった。その場合の質問の仕方がよくわかった。 

・ 具体的にどういう風に使ったら良いのかわかって有意義な講座でした。 

・ 専門用語で知らない用語がありました。プログラムコード、プログラミングなど。 

・ 使ってもらうのが主な目的であれば、実際の画面の写真等をスライドに投影した方が親しみやすいと

思います。何枚か出していただいたのですが、実際使う時の画面などたくさん枚数があった方が良い

のではないかなと思いました。 

・ ちょっと雲掴むハナシ。実地が要る。 

実施した講座（１１月・１２月・１月） 
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11 月 24 日 将来に向けてのお金の勉強会 

日本と世界の経済状況や資産形成のための基本の考え方につ

いて、グラフや表など具体的な数値を見ながら説明していただ

きました。資料のみでは複雑に見える内容も、身近な事例を取

り上げたり、受講者自身のことに置き換えてみることで理解し

やすくなりました。個人的に質問・相談する受講者や資産形成

についてより具体的な内容の講座を求める声もあり、マネープ

ランは子育て・現役世代だけではなく、幅広い年齢層に関心が

高いことが分かりました。 

【参加された方からの感想】（抜粋） 
・ わかりやすかった。(3名) 

・ 老後資金など不安が多いのですが、お話によりよくわかりました。 

・ 少し賢くなりました。有難うございます。感謝！感謝！ 

・ NISAのお話を具体的に聞きたかったです。 

11 月 27 日 共催 シニア健康講座「生きがいを探索する」 

情報技術の発達や世界情勢を踏まえて、張り合いのある人

生を送るにはどうしたら良いのかを具体的なデータや講師の

体験に基づいてお話をいただきました。海外での事例や教育

理念等も紹介され受講者は自分の人生や生きがいについて考

えるヒントをいただきました。一方、情報量の多い内容だっ

たため、難しく感じた方も多く、十分に理解できなかったと

いう感想も聞かれ、受け取り方が二分していました。 

【参加された方からの感想】（抜粋） 

・ 「生きがいとは何か」について考えさせていただいた。 

・ 納得できることがありましたが、理解できないところもありました。 

・ 生きがいについての話、改めて感じ入った。学ぶことが必要、感謝の言葉を口にする、明日に先送り

をしない。 

・ 「思いやりの心」があれば、最近世間を騒がせているセクハラ・パワハラ・カスハラ等の問題もなく

なるはずですが。 

・ あまりこういう講座を聴いたことがなかったので、とてもためになり良かったです。 

・ 社会の情報の中での情報選択の仕方や物の見方が大切というのは理解できた。 

・ プラス思考で生きることや、精神生活の重要性は理解できた。 

・ 日本人の今の人の心の持ち方 

・ 人の気持ちを考える大切さがわかりました。 

・ 内容がややピンとこなかった。テーブルがあると便利。話が散漫に聞こえた。 

・ 精神生活、全体的に難しかったです。 

・ 高齢者の生きがいという点からかと思ったが、内容が少し難しく理解するまで行かなかった。 
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前半は 7 組が集まり、会員が見守る中でわらべうたや絵本の読み聞かせを楽しみました。子

どもが遊びに喜ぶ声や親同士で談笑している声も聞くことができ、非常に賑やかでした。公

民館のチラシを見て初めて参加したという方もおり、公民館からお知らせすることで参加の

ハードルが下がったようで、共催という形でサークル活動を支援することの効果が感じられ

ました。  

【参加された方からの感想】 

・ 子どもが喜んでいたので、いつも楽しみにしています。 

・ あと 5分くらい時間が長いといいかもです。 

・ 子がよろこんでいてよかったです。 

・ 何回か参加して子どもの成長がわかる。手遊びをたくさん覚えられる。 

・ みんなで息を合わせて声を出したり体を動かしたり、とても楽しく感じました。くまさん声劇を家で

も練習したいです！楽しかったです！ 

・ 長男も次男も大好きです！ 

12 月 18 日 折り紙教室 お正月飾り 円環一羽鶴を折ろう 

例年は新しい年の干支の作品を折っていましたが、今回

は干支に関係なく飾れる縁起物として扇と鶴を題材にしま

した。 

講師による実演と解説に合わせて練習用の折り紙を使っ

て折り方を覚えた後、実際に作品に使うための紙で本番に

挑みました。参加者の多くは本格的な折り紙の経験があり

ませんでしたが、細かい工程では講師や助手が手助けすることで無事時間内に作品を完成させ

ることができました。多くの方が完成品の出来栄えに満足した様子で、「家に飾りたい」「家族

へあげたい」と嬉しそうに話している姿が印象的でした。 

【参加された方からの感想】 

・ ていねいに教えていただきありがとうございました。 

・ とても勉強になりました。不器用な私でも理解しやすく、とても楽しい時間を持つことができまし

た。1ヶ月に一度でもいいのでまた講座をお願いしたいです。どうもありがとうございました。 

・ 細かいところが上手くできなかったのですが、先生によく教えていただきできました。ありがとうご

ざいました。 

・ あっという間の 2時間で、とても楽しかったです。ありがとうございました。 

・ 皆様に指導していただける時、わかりやすくてすごく良かったです。又、参加したいと思いました。 

・ 折り紙の楽しさと奥深さと館長様がおっしゃっていました。本当に楽しみにして来ました。とてもわ

かりやすく、充実した時間をありがとうございました。また参加したいです！ 
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1 月 18 日 新春エレクトーンコンサート 

全部で 18 曲が演奏されました。演奏だけでなく、曲

当てクイズや参加者が音楽に合わせて旗を振るなど、参

加者も音楽を体感できる賑やかなコンサートとなりま

した。子どもから大人まで世代を問わず楽しめるよう多

様なジャンルや時代の曲が演奏され、参加者は複数の楽

器の音を奏でるエレクトーンの豊富な音色の演奏に引

き込まれていました。 

また、エレクトーンという楽器について基本的な知識

や機能の説明・実演を行う場面もあり、さまざまな楽器を知り、興味を広げるきっかけにもな

りました。 

【参加された方からの感想】（抜粋） 

・ 楽器のクイズがおもしろかった。(2名) 

・ エレクトーンの使用効果と使用技術を聞かせていただき大変ためになりました。 

・ クラシックバージョンの他にジャズバージョン、ポップスバージョンもぜひ聴きたいです。 

・ 子どもも楽しく聴ける曲があり良かった。 

・ 人数以上の迫力があって素晴らしいです。バラエティに富んでいて曲も良かったです。 

・ 年齢に関係なくみんなが楽しめる内容でとても楽しかったです。大変勉強になりました。 

・ 色んな曲があり、知っている曲もあったのでとても楽しかったです。色々な音色が出せることが分か

って良かったです。 

・ 楽器の説明が楽しく学べました。選曲も知っている曲を選んでいただけて楽しく聴けました。 

・ エレクトーン 1台で色々な音色が出て楽しかった。 

・ 演奏はもちろん、MCや楽器の紹介等もあってとても楽しめました。 

・ クイズなど飽きさせないように工夫してあって良かった。楽器を楽しめて良かったです。 

・ 楽しかったです。予めプログラムが判っていれば、孫を連れてくるともっと良かったかな。 

・ 参加型を取り入れたコンサートで充実していた。ピアノと異なり色々デザインできてなかなかな楽器

ですね。流石にプロだけあって満足しました。 

・ エレクトーンがこんなにも多くの、しかも迫力ある音色が出せるのにはビックリした。 

・ 正確なリズム感は素晴らしい！楽しく素晴らしい演奏を有難う。ぜひまた聴きたいです！演奏者も楽

しんでいる様子がとても良かった。 

・ 出演者(キミドリさん)のプロフィールや演奏曲がわかるようなパンフレット(チラシ)のようなものが

あると良かった。(2名) 


